



Dossiers

Un nouveau pacte des Catacombes pour la Maison commune signé à Rome

Pour une Église au visage amazonien, pauvre et servante, prophétique et samaritaine.

Le CCFD-Terre Solidaire est heureux de se reconnaître et de s'engager dans le Pacte des catacombes pour la maison commune signé le 20 octobre 2019 dans les catacombes Sainte Domitille à Rome dans le contexte du Synode pour l'Amazonie.

Pour en savoir plus, cliquez [ici](#).

Mauritanie : elles libèrent leur parole

En Mauritanie, les femmes sont souvent absentes des échanges dans l'espace public. Certaines d'entre elles ont décidé de libérer leur parole en montant un collectif "voix des femmes" que nous avons soutenu. Elles ont préparé elles-mêmes cet article avec l'aide d'un journaliste sur place. Plongée dans leur lutte pour se libérer des chaînes qui entravent leurs voix.

Pour en savoir plus, cliquez [ici](#).



Loir-et-Cher

90 ans du MRJC (Mouvement Rural de Jeunesse Chrétienne)

Lors de la journée-anniversaire du MRJC à Chailles le samedi 28 septembre, l'équipe du CCFD-Terre Solidaire a tenu un stand et animé les activités pour les enfants. Cet événement festif a permis d'entendre des témoignages et tables rondes, participer à des ateliers et danser... !

Ciné-rencontre

Le vendredi 8 novembre, nous organisons une soirée au cinéma Les Lobis à Blois. A 19h, venez nous rencontrer et participer à des jeux sur la solidarité internationale. Puis à 20h aura lieu la projection du film *Le char et l'oliver*. Il s'agit d'un documentaire de Roland Nurier sur l'histoire de la Palestine. La projection sera suivie d'un débat.

Voir l'affiche en page 4

Des nouvelles de Mgr Nestor-Nongo, évêque centrafricain venu dans le Loir-et-Cher en mars dernier

Nestor Nongo, un évêque qui défend la paix en Centrafrique

Quelques mois à peine après avoir été nommé évêque en Centrafrique, en mai 2012, Mgr Nestor Nongo est confronté, dans son diocèse de Bossangoa, à la guerre civile. Alors que les groupes rebelles revendiquent leurs identités religieuses, Mgr Nestor Nongo refuse ces assignations et s'engage résolument pour la paix.

Pour lire l'article complet, cliquez [ici](#).



Un pied en palestine

En 2017, un groupe de jeunes professionnels est parti en Israël-Palestine pour mieux comprendre la situation et rencontrer des partenaires. Cliquez [ici](#) pour voir les articles sur le blog régional à ce sujet. Du 19 au 27 octobre 2019, un autre groupe est parti avec une jeune de la région. Voici son témoignage :

« En 2017, j'avais suivi de près le voyage Un pied en Palestine. J'étais donc familiarisée avec les projets des partenaires palestiniens et israéliens du CCFD-Terre Solidaire. Mais évidemment c'est en se rendant sur place qu'on peut réellement se rendre compte de la situation. A Tel Aviv nous avons rencontré [Sadaka Reut](#) et [Zochrot](#). Nous nous sommes ensuite rendus dans une ville arabe en Israël pour rencontrer [Tishreen](#). A Jérusalem, un ancien soldat nous a parlé de [Breaking the silence](#). A Ramallah, [Adel](#) et [Filastinyat](#) nous ont présenté leurs projets. Une visite d'Hébron nous a été faite par [l'Association d'échanges culturels Hébron-France](#). Nous avons également dormi à la tente des nations et chez les Bédouins et cuisiné dans le camp de réfugiés Aïda à Béthleem. Dans les mois à venir, je ferai des restitutions du voyage où nous pourrons échanger » Sarah



Rencontre avec Daoud à la tente des nations



Cuisine dans le camp de réfugiés Aïda, mur et église de la Nativité à Béthleem



Repas chez les Bédouins

Bâtiment détruit par l'armée israélienne dans la nuit



entrepôt de l'association Adel

Rue interdite aux Palestiniens à Hébron



COLLEGIALITE DU CCFD-TERRE SOLIDAIRE

MRJC (Mouvement Rural de Jeunesse Chrétienne)



Association qui œuvre pour l'animation et la valorisation des territoires ruraux. Le MRJC propose aux jeunes ruraux·ales de se réunir en équipe à l'échelle d'une ou plusieurs communes afin d'agir ensemble sur leur lieu de vie. Les actions passent ainsi par des fêtes de village, des échanges internationaux, de l'accompagnement à l'installation agricole, des festivals... Le MRJC organise également tout au long de l'année des séjours éducatifs, vacances collectives, des formations à l'animation pour expérimenter l'autonomie et la vie en groupe. Il propose aussi des formations et espaces d'échanges sur différents sujets de société (égalité, culture en milieu rural, laïcité...). Entièrement géré et animé par des jeunes de 13 à 30 ans, le MRJC constitue une expérience d'engagement et de citoyenneté. En permettant aux jeunes d'être acteur·trice·s de l'association et des projets mis en place, le MRJC est un outil d'émancipation et de transformation de la société.

Ce 28 septembre, plus de 200 personnes se sont retrouvées à Chailles pour les 90 ans de la JAC et du MRJC. Ce fût l'occasion de se rencontrer et de discuter du passé autour d'un petit verre ! Nous avons eu la chance d'accueillir Aline COUTAREL et sa conférence gesticulée *Du « être de là-bas », au « être d'ici »*, qui a eu un énorme succès. La suite de la journée a été ponctuée par des temps d'ateliers, de témoignages, de chants, de souvenirs, un temps spirituel et des animations pour les petits et grands animés par le CCFD-Terre Solidaire. Après une après-midi bien chargée, nous nous sommes retrouvés autour d'un repas préparé par les bénévoles avec des produits bio et locaux. Ce repas a donné suite à un bal tard' animé par l'Atelier de la casserole. Nous avons eu beaucoup de fous rires à voir les différents talents de chacun. Que de bons souvenirs pour cette journée, encore merci à toutes les personnes qui sont venues fêter cet événement avec nous.

Coralie

Assemblée Régionale

Nous nous sommes réunis à Blois le 21 septembre pour notre 2^{ème} Assemblée Régionale. Après un accueil convivial et un karaoké (!), nous avons eu un retour sur l'Assemblée Générale Nationale (projet associatif, anniversaire des 60 ans...). Puis deux ateliers nous étaient proposés, l'un sur Israël-Palestine et l'autre sur Haïti.

- atelier Israël-Palestine : après un bref rappel historique et des éléments de contextualisation, les partenaires du CCFD-Terre Solidaire en Israël et Palestine ont été présentés. Cet atelier a également pu permettre d'apporter des informations sur les deux types de voyages proposés par le CCFD-Terre Solidaire en Israël-Palestine :

- Voyage d'environ une dizaine de jours pour de jeunes seniors
- Voyage « Un pied en Palestine » pour des jeunes (jusqu'à 35 ans)

d'environ une semaine pour rencontrer les partenaires.

- atelier Haïti : préparation du voyage d'immersion

Ensuite nous avons travaillé sur les axes régionaux : Israël/Palestine, Haïti, recrutement de bénévoles. Le budget régional a été présenté aux participants ; celui-ci sera dorénavant géré par des bénévoles et des salariés et non plus seulement par des salariés. Puis, en vue de préparer le prochain rapport d'orientation 2021-2027, nous avons travaillé avec la méthode d'animation des controverses sur les thèmes de l'évolution de l'Eglise et sur la désobéissance civile. Enfin, nous avons procédé aux élections pour la commission du partenariat international et pour nos représentants à la prochaine Assemblée Générale Nationale.



CCFD-Terre Solidaire 41
1, rue de Berry 41000 Blois
ccfd41@ccfd-terresolidaire.org
blog régional : <http://blog.ccfid-terresolidaire.org/centre/>
facebook régional : <http://www.facebook.com/ccfdterresolidaire.centre>

La Place



Inde : droits humains menacés, militant·e·s en danger

Terre héritière du Mahatma Ghandi... Véritable continent aux réalités multiples... 5^{ème} puissance économique mondiale en 2018.... Loin de cette image, l'Inde connaît pourtant un des moments les plus sombres de son histoire et les militant·e·s qui dénoncent les agissements du Gouvernement sont menacés. Juliette Ségard, chargée de mission partenariat au sein du service Asie de la Direction du Partenariat International, nous propose une analyse de la situation politique actuelle en Inde et revient sur le positionnement du CCFD-Terre Solidaire dans ce contexte.

Pour en savoir plus, cliquez [ici](#).

Dans le Pas-de-Calais, une journée de réflexion autour du lien entre monde agricole et écologie

En septembre, la commission agriculture de Chrétiens en Monde Rural (CMR) et le CCFD-Terre Solidaire Pas-de-Calais organisaient une journée de réflexion sur le thème des résiliences en agriculture. Cette journée, à laquelle participait l'agronome Marc Dufumier (invité de marque !), a réuni une soixantaine de participant·e·s.

Pour en savoir plus, cliquez [ici](#).

Dates à retenir

samedi 30 novembre : formation régionale à Orléans

vendredi 8 novembre : ciné-rencontre au cinéma Les Lobis (voir affiche page 4)

CCFD-Terre Solidaire
4, rue Jean Lantier 75001 Paris
01 44 82 80 00
ccfd-terresolidaire.org

LES LOBIS

cinéma & BAR

19H • CÔTÉ BAR

RENCONTRE AVEC LE MONDE...
..DES ONG : TERRE SOLIDAIRE

Acteur historique du changement dans plus de 60 pays, le CCFD-Terre Solidaire agit contre toutes les formes d'injustices pour que chacun voit ses droits fondamentaux respectés. GRATUIT

20H • CÔTÉ CINÉMA

LE CHAR ET L'OLIVIER
UNE AUTRE HISTOIRE DE LA PALESTINE
DOCUMENTAIRE DE ROLAND NURIER

L'histoire de la Palestine, de son origine à aujourd'hui, loin de ce que les médias appellent le conflit israélo-palestinien. Experts internationaux, historiens, diplomates des Nations unies, juristes en Droit International mais aussi, témoignages de simples citoyens... Un éclairage primordial basé sur des éléments factuels incontestables, pour se débarrasser des clichés et idées reçues.

12 avenue Maunoury 41000 Blois 02 54 74 33 22 / Prévente des billets aux Lobis ou sur cap-cine.fr
Ouverture du bar : vendredi 17h30-21h - samedi 15h30-21h - dimanche 15h30-19h (ouverture exceptionnelle lors des événements)

CINÉ-RENCONTRE
VENDREDI
8 NOVEMBRE



SÉANCE TARIF UNIQUE : 6,50 €

SÉANCE SUIVIE D'UNE DISCUSSION
AVEC LES INTERVENANTS DU CCFD
TERRE SOLIDAIRE

Proposé
en partenariat
avec



LES LOBIS
cinéma & BAR